

La historia de la energía en la región es abordada en un libro

Libro en el cual colaboraron académicos de la UCN y la UA ya se encuentra disponible.

Cristian Castro Orozco
 La Estrella

Esta semana se lanzó el libro "Historia de la Energía en la Región del Sol", el cual se efectuó en la Universidad Católica del Norte (UCN).

La obra que consta de 23 artículos, compilada por Carlos Arenas Coronil, cuenta con el aporte de autores de distintas áreas disciplinares vinculadas a la academia, industria y servicio público, quienes indagan en los principales hitos que han marcado el desarrollo energético en la Macrozona Norte.

ÁREAS DE DESARROLLO

En sus más de 560 páginas, el texto recorre diversas etapas y temas, como la era del salitre, la minería del cobre y su impacto, la incorporación de la energía solar, la experiencia de la geotermia, la evolución desde sistemas eléctricos aislados hacia interconexiones regionales, la instalación de centrales a carbón, el futuro del hidrógeno verde y el auge de las energías renovables.

Uno de los autores del libro, el historiador y académico de la UCN, José Antonio González, dijo que "la importancia (del libro) está en que abarca distintos niveles de la exploración de la energía en todo el desierto y fundamentalmente en lo que se refiere a acontecimientos históricos, como por ejemplo todo lo que fue el aporte de los Guggenheim, la industria del cobre, la termoeléctrica en Tocopilla, lo que pasó en Antofagasta sobre cómo se fue transformando el alumbrado desde la parafina hasta el gas, entre otros".

González también agrega que "el texto aborda lo que viene a constituirse como el laboratorio del desierto, donde se han fusionado distintas experiencias, como puede ser el atrapanieblas hasta llegar precisamente a los paneles solares".

Cabe precisar que el libro, publicado con el respaldo de la Universidad Católica del Norte (UCN), la Universidad de Antofagasta (UA) fue presentado bajo el sello RiL editores



LOS TIEMPOS DEL SALITRE TAMBIÉN SON ABORDADOS EN ESTE LIBRO DE RECENTE PUBLICACIÓN.

Chile.

Al respecto, la rectora de la UCN, María Cecilia Hernández, destacó que "en esta recopilación queda en evidencia la participación de la universidad a través del aporte de nuestros académicos, quienes fueron visionarios sobre el potencial de la región, en

especial de la energía solar. Lo que antes parecía un sueño hoy es una realidad, y el libro tiene la virtud de mostrar todos esos pasos".

En tanto el compilador de la obra, Carlos Arenas, se refirió al esfuerzo que significó materializar este trabajo. "Nunca imaginé que costaba tanto hacer

un libro, pero de alguna forma hoy podemos ver sus frutos".

Para quien esté interesado en adquirir este libro sobre historia de la energía, estará a la venta en la tienda de la Universidad Católica del Norte campus Antofagasta, en avenida Angamos N°0610. ☎